

Nuevo Ministro de Marina en Rusia

Los villistas derrotan a los federales mexicanos

LA PRENSA ITALIANA SE MUESTRA OPTIMISTA

LONDRES, 23.—Despachos recibidos de los corresponsales en el frente del Somme indican que los informes oficiales han sido demasiado conservadores en la descripción del ejército del Gral Byng. La línea británica gira mucho más al N. de Graincourt; un despacho que se refiere a dicho Sr. dice que los ginetes británicos muy temprano de la mañana del miércoles se derramaba sobre las cuevas situadas a seis millas allende la desbaratada línea Hindenburg.

LONDRES, 23.—Dice el Gral. Maurice, pudimos sorprender a los alemanes en Cambrai, por la razón de que habían desnudado ese sector como hicieron con el resto de la línea con el fin de impedir que tomáramos Passchendaele, después que tomamos Passchendaele, los alemanes trajeron una división de Rusia en el esfuerzo que hicieron para recuperarlo. Las batallas en la vecindad de Cambrai se efectuaron todas a campo raso, lo que permitió a la caballería operar libremente. La próxima línea alemana se preparará allende Cambrai. Las bajas británicas son considerablemente menores que el número de prisioneros alemanes. La victoria de Cambrai es el resultado directo de la batallas de Iprés, así que los hombres que pelearon en Iprés tiene igual crédito por el éxito con respecto la situación italiana, el Gral. Maurice opina que es mucho más satisfactorio de lo que fue hace una semana pero sería prematuro decir que Venecia está segura.

PEKIN 23.—Las autoridades suspendieron la publicación de la Gaceta que hace poco publicó una serie de artículos contra los japoneses.

WASHINGTON, 23.—El Ministro de Bélgica presentó una protesta a Lansing contra el bombardeo de los hospitales militares de Gravvelines por aviones alemanes la noche del 27 al 28 de Septiembre. Informa el almirante Sims que el destructor "Chauncy" fué hundido a consecuencia de choque con el transporte Roca. Ambos navegaban sin luz.

NUEVA YORK, 23.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el frente inglés, comunica que los británicos sacaron al enemigo de la altura llamada "Tadpole Copse" que domina una gran gran parte del canal Du Nerd; también una parte de la área de Monvecs y Cambrai.

LONDRES, 23.—Of. Británico. En el frente de batalla meridional se pasó el día en consolidar la gran extensión de terreno que capturamos durante los últimos dos días. Esto se hizo con completo éxito; excepción hecha de Fontaine Notre Dame que el enemigo recuperó en su contra ataque, mucho crédito se debe al transporte del ejército por el triunfo debido a la rapidez que efectuó la concentración necesaria para la operación durante los últimos pocos días. Se ha desarrollado de modo sorprendente el sistema ferrocarrilero tanto de vía ancha como de vía angosta. Desde que se efectuó el avance estos ferrocarriles se han extendido de manera que ha contribuido grandemente al éxito de los preparativos para las operaciones posteriores. Frente de batalla septentrional cañoneo muy recio en la vecindad de Passchendaele pero no hubo acción de parte de la artillería.

¡PER ASPERA AD ASTERA!

Tras el martirio
Vienen las palmas.—(TRUEBA)

El correo ha venido sirviendo de Poncio Pilatos a la "Nueva Era".

El señor correo reconoce, en todas partes, que no es legal ni otras cosas más, el impedir nuestra circulación; mas, pregonando que se comete un atropello contra nosotros, y proclamándonos justos, continúa su labor de hostilidad, y sigue en el servicio de verdugo, azuzado y obligado por quienes desean matarnos y no se atreven a sacar la cara, porque siempre ha sido más humillante para el perseguidor su rabia y su venganza, que para el perseguido su tormento. Ningún perseguidor de la honradez y de la inocencia ha logrado otra cosa que, un ¡Dios te perdone! por si pega, de parte de los perseguidos nobles, amén de los caracteres de fuego de la leyenda histórica fría y severa como juez irapelable.

Quiénes sean los que manejan los hilos del correo en esta campaña sin gracia contra "Nueva Era", no lo sabemos ni nos importa.

Sabemos, sí, que cuando el Supremo Gobierno se imponga de esta barbaridad y de este hipócrita atropello de una de las libertades mejor custodiadas por los gobiernos democráticos honrados, se compondrá la cosa, como dicen vulgarmente; y lo demás se adivina.

LONDRES, 23.—Julian Byng ha sido elevado al grado de general llano en reconocimiento de sus servicios durante las operaciones en Cambrai.

PETROGRADO, 23.—No se ha recibido comunicación del cuartel general ruso.

AMSTERDAM, 23.—Dice el «Lokal Anzeiger» que la tentativa británica de romper nuestra línea, derrumbóse completamente en presencia del valor de nuestra tropa; no pudo llegar más allá del éxito inicial, resultando de la irrupción contra nuestra posición el cual no puede afectar las posiciones vecinas y que el enemigo intentó en vano obtener debido a la potentísima embestida de nuestra reserva. El enemigo no logrará, mediante el ataque abortivo, desviar nuestra atención de Flandes, donde seguramente renovará sus esfuerzos a fin de librarse de las bases de los submarinos que le son tan peligrosas; además, los ataques en Cambrai y Craonne; no ejercían la más mínima influencia sobre la situación de Italia.

LONDRES, 12.—Avisan de Petrogrado por la vía Reuter, que el Almirante Verderevsky ha renunciado del Ministerio de Marina; le ha reemplazado el Capitán Yvanoff, ex-Co-

Por el momento, el atropello inalficable ha despertado un hondo sentimiento de entusiasmo por nuestro diario en las ciudades y pueblos, que lo reclaman con insistencia y envían a nuestras oficinas a recogerlo.

Simpática actitud que agradecemos con toda el alma.

Muchos suscriptores de lugares apartados nos han declarado que, aun cuando no reciban con regularidad nuestro diario por estos contratiempos del correo, pagarán fielmente su abono.

FILOSOFÍA PRACTICA DE LA LIBERTAD

—Pueblos libres, tienen prensa honrada y libre en sus manifestaciones.

—Atropellar la libertad que se ejercita en el campo del bien, de la honradez y de la cultura, no es de hombres sensatos.

—Asesinad la libertad—que no es libertinaje—y ella os ahogará al morir en su propia sangre.

—La sangre de la libertad herida, envenena a sus victimarios.

mandante de la escuadra de cruceros del Báltico.

JUAREZ, 23.—Se informa que los villistas derrotaron a los federales cerca de Chihuahua, matando a 40 y capturando 500 bestias Rumorase

Vida social

—Estuvo entre nosotros procedente de Sta. Bárbara don Guillermo Brealey.

—Llegó de San Ramón don Amador Céspedes.

—Para la Palma partió don Juan Vargas.

—Se encuentra entre nosotros procedente de San Ramón don Nicolás Orlich.

—Hemos tenido el gusto de ver ya completamente restablecido a nuestro estimado amigo don Alberto Echandi.

—Partirán en breve para la hermana república del Salvador los estimables jóvenes don Guillermo García y don Alejandro Jiménez.

Muy feliz viaje les deseamos.

La causa frecuente de Eczema, comezónes sarpullido y otras enfermedades de la piel provienen de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

A varios lugares no hemos podido enviar el periódico por no tener medio de comunicación inmediata: talvez logremos arreglar hasta esa circulación.

Pero ha resultado efectivo el principio aquel de política, proclamado en todos los libros filosóficos de ese asunto, que: *para despertar el entusiasmo y apoyo a un hombre o a una causa, no hay medio más seguro que hostilizarlos y enzarzarse contra ellos sin justicia y sin razón.*

¡Muchas gracias! pues, al Correo y a quienes lo atizan entre bastidores.

Confiamos en Dios, que no nos abandonará, porque nuestra suerte está en sus manos.

Y confiamos en nuestros amigos y sus críticos que ni se acobardarán ni reprimirán en el apoyo a nuestro diario que no ha recibido subvenciones de \$ 2 500, ni cambia tercerillas al descuento usurario e irritante del 30 por ciento, para enriquecerse a costa del sudor de los pobres; ni menos, cambia giros del Gobierno al 15 por ciento para hacer favor a... sus bolsillos insaciables; es decir, que nuestro diario NUEVA ERA es honrado y no... explota la miseria ajena.

¡Adelante pues, NUEVA ERA!
¡Per aspera ad astra!

que se está peleando en las calles de Chihuahua.

ROMA, 23.—Informe oficial británica. Intentóse gran ataque envolvente el día jueves contra el monte Melletta, pero los italianos se sostuvieron en todas las posiciones repeliendo los ataques furiosos.

PARIS, 23.—Informe of. francés: Continúa activamente el duelo de la artillería en los sectores de Cerny y Juvencourt. En esta región nuestro fuego atajó el ataque que lanzó el enemigo contra las posiciones por la izquierda que nosotros habíamos capturado el día 21 de noviembre. Las operaciones de nuestras patrullas trajeron prisioneros desde la vecindad de Ailette. Por el noroeste de Reims el enemigo irrupción contra nuestros pequeños puestos sin resultados. Por la derecha del Mosa continúa el vivísimo cañoneo, resto del frente nada.

LONDRES, 23.—Informe oficial británico. Por el suroeste de Iprés avanzamos nuestras líneas ligeramente durante la noche, se efectuaron irrupciones nocturnas de parte del enemigo por el sur de Gueue Chapelle y el suroeste de Nueve Chapelle y el suroeste de San Quintín. También por el noroeste de Pontreurt todos repelidos

y tomamos prisioneros; no se ha efectuado cambio alguno por el sureste de Cambrai.

AMSTERDAM, 23.—Despacho de Berlín dice que el Kaiser empieza a inquietarse por las victorias de Inglaterra sobre los turcos. Ha llamado apresuradamente a una conferencia en Berlín a Hindenburg y Ludendorff con el fin de discutir cómo enviar auxilio a los turcos particularmente en la Palestina, no se ha permitido a la Prensa hacer mención de las derrotas sufridas por los turcos.

ROMA, 23.—La prensa es muy optimista respecto la situación desde que Díaz ha logrado sostenerse sobre el Piave. Aseguran los diarios que el firme sostenimiento de la línea, constituye más que una victoria defensiva y de consiguiente ha restablecido la confianza. Se anuncia oficialmente que la tropa aliada estará en acción; dentro de poco la artillería aliada ha estado prestando su auxilio desde hace más de una semana.

BERLÍN, 23.—Oficial alemán. El enemigo atacó varias veces. En los de Fontaine Notredame y el bosque Lafellie fué asaltado y limpiado de enemigos. En los contornos de Rumille y Banteaux y Vedhaille los ataques de los ingleses se derrumbaron habiendo ellos sufrido grandes pérdidas. Esta mañana se está efectuando nuevo combate en la orilla meridional de Moeures.

LONDRES, 23.—Por primera vez desde el principio de la guerra se están repicando las campanas. El repique es motivado por la victoria del Gral. Byng en Cambrai y la de Aillenby en la Palestina. Los prisioneros tomados en Cambrai pasan de nueve mil.

AMSTERDAM, 23.—En una reseña semioficial de la batalla en el frente Arras, San Quintín que se ha publicado en Berlín, se dice que en el primer ataque en los contornos de Cambrai partieron seis divisiones de infantería y tres de caballería británica.

NEW YORK, 23.—El Corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general británico en Francia comunica que entre los civiles rescatados en el avance frente de Cambrai se encuentra un individuo de edad militar, quien ha estado escondido tres años en un sótano de la población de Masieres

Durante todo ese tiempo se hallaba en constante peligro de muerte, si hubiera sido descubierto. La esposa le alimentaba con la extra-ración de comida que le concedieron debido a que estaba criando. Este hombre no quiso abandonar a su mujer y la tierra criatura; así es que tuvo que esconderse en un lugar secreto: en el sótano. Los alemanes registraron repetidas veces el sótano. Durante las ausencias del oficial alemán, la esposa le llevaba alimentos; tan luego los ingleses entraron a la población, la esposa se dirigió a la casa trayendo luego a su marido, quien, por primera vez desde 1914, salió del escondite. Parece gozar de regular salud, pero es sumamente nervioso; lloraba continuamente mientras se contaba su historia. No soltaba por un momento un talego que contenía varios centenares de francos.

Campanas dañinas

Otro diario de la mañana, en su afán de llenar columnas y más columnas, emprende campañas perjudiciales que para nosotros no pasan desapercibidas.

Para engañar a los tontos «La Informal» compara los precios de las subsistencias de Costa Rica con las de Cuba. Valiente cosa! Allá están caras, carísimas, pero como en España, hay trabajo para todos, y trabajo pagado en oro legítimo y no imaginario.

Y también el bracero, el artesano, el empleado y el profesional pagan caro, pero ganan altos jornales. Y es que la guerra que desató Rusia sobre la humanidad, ha sido un beneficio para Cuba y una ruina absoluta para Costa Rica que ya tenía suficiente con los déficit anuales de sus presupuestos que nunca resultaron ni en las manos de los políticos oligarcas, ni en las de los demócratas.

Qué diferencia hay, pues, entre Cuba y Costa Rica para que el periódico de los señores Clare y Jiménez venga con estas comparaciones odiosas a estas horas, que son imitadas por los acaparadores quienes ya tienen una razón para elevar los precios como pasó ayer en el Mercado?

Hay informaciones que no conviene transmitir al público porque despierta falsos y perjudiciales apetitos de dinero y esas informaciones, si en un periódico hay criterio sereno, no deben darse.

Y para la prueba el mejor botón es el que podemos ofrecer aquí al diario que ahora parece haber estrenado matrices de linotipos parecidas a las del Imparcial: desde que ese periódico comenzó a tratar el asunto de la plata o moneda fraccionaria—aviso que publicó sin tarifa—se despertó el negocio de la moneda menor. Y es claro! El que no sabía la lección la aprendió ya fuera para exportar la plata o ya para ganarse el 5, el 10 o el 20% que actualmente se paga por cambios.

En fin, esas son campañas que el público sabrá agradecer pues así conoce a los que se creen sus mentores de oficio y beneficio.

La escuela de sombreros de Alajuela

La muy progresista y previsora Municipalidad de Alajuela, en su afán de mejorar la situación económica de la Provincia, ha llevado a cabo la implantación de la industria de los sombreros de pita y en efecto contrató dos hábiles maestros colombianos para que enseñaran a unas cuantas Srts. su fabricación que como el maíz y los frijoles, es para la indumentaria del costarricense, artículo de primera necesidad y que hoy se importa íntegramente de Sur América.

Los resultados, después de dos años de funcionamiento de dicha sección de de sombreros, anexa a la «Escuela de Tejidos» han superado a las esperanzas del Municipio y de la sociedad alajuelense. Ya el país conoce los sombreros allí fabricados que en nada desmerecen de los mejores que vienen del Ecuador, y actualmente se verifican en Alajuela las pruebas finales en las que se está comprobando plenamente que cincuenta señoritas de todos los cantones de la Provincia, son hábiles para fabricar los populares sombreros, así como para preparar la paja que da una gramínea que crece silvestre en todas las regiones del país, y que dejan apta para la confección de aquellos.

Véase pues, por esta otra circunstancia de que la materia prima se da en el país, la bondad de tal industria.

Las señoritas que han permanecido en la Escuela desde su fundación, ya quedan aptas para enseñar el oficio, así como para trabajar por su cuenta

y ganar sin las zozobras de un puesto público, su subsistencia con bastante desahogo.

Pero don Roberto Brenes, que se pinta cada día para hacer una plancha ha dicho que la Secretaría no refrendará el título que el Municipio les expida a las que salgan bien de sus pruebas, que serán todas, si no hacen en el año entrante un curso de *Ciencia de la Educación*, como este buen señor ha dado en llamar la Pedagogía.

Preguntamos a don Manuel Hernández y a su señora doña Carmen, los hábiles maestros que con su saber y su energía han dado cima a su loable empresa de una manera tan cabal y tan digna, si ellos hicieron algún curso de Pedagogía en su tierra, y si para hacer sombreros o enseñar a hacerlos, hay necesidad de meterse en la cabeza las teorías de Pestalozzi, etc. y las metafísicas de don Roberto.

Eso sí que es enmarañarlo todo. Siga don Roberto enmarañando el Ministerio y sus maestras de escuela y las mentes de sus adeptos en teosofía, y deje tranquila la Escuela de Tejidos.

Hacemos traslado de todo a la Municipalidad de Alajuela.

X. X.

EL DOCTOR MARCOS ZUÑIGA avisa a los clientes, que por falta de de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

La Librería Lehmann (SAUTER & Co.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la venta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanagues esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

Una visita oportuna

El domingo pasado visitaron la planta purificadora del distrito de Arias los señores Jefe de Higiene Dr. don Roberto Fonseca Calvo, el Ingeniero Municipal don Leonidas Carranza y el Begidor don Elías Vargas M.

Llamó la atención de los visitantes que en una de las secciones de la mencionada planta existe un enorme criadero de zancudos y se proponen que esta sección sea cubierta con cedazo que no permita la salida de tan perniciosos insectos, ya que sería muy costosa su destrucción.

Sería muy de desear que esta indicación fuera atendida por la Junta de Saneamiento o en su defecto por la Municipalidad, pues bien conocida es la actividad de los zancudos como agentes propagadores de enfermedades.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítese Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Natalicio

Ayer cumplió la honorable matrona doña Paulina Carazo v. de Lahmann 82 años de haber venido a esta tierra en donde ella siguiendo los impulsos de sus sentimientos de cristiana caridad, ha socorrido tantas necesidades y ayudado a tantos seres abandonados de la fortuna. Su capital ha servido en la oportunidad propicia a los pobres que a solicitar su apoyo han llegado.

Reciba la digna señora las saludes que «Nueva Era» se complace en enviarle.

Fiesta religiosa en Heredia

Hoy domingo, tendrá lugar en la Iglesia del Carmen de esta ciudad una fiesta religiosa que celebrará la Sociedad de Santa Isabel. A las 7 a. m. será la misa solemne, con sermón del señor cura y por la tarde a las seis será el rosario con sermón de un padre capuchino. Esta fiesta se efectuará junto con la celebración del 4º domingo de los hermanos franciscanos. La directiva de la expresada sociedad, por este medio, ruega la asistencia a tales actos.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

La Geisha
La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Dr. Rafael Calderón M.
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Cruz Roja Costarricense

Sesión tercera ordinaria celebrada por la Junta Directiva de la CRUZ ROJA COSTARRICENSE, a las 8 de la noche del 22 de noviembre de 1917, con asistencia de los socios Dr. don Roberto Fonseca Calvo, Presidente; Licenciado don Elías Granados M., Vicepresidente; Licenciado don Alonso Pérez Calvo, Primer Secretario; don Alfredo Anderson, Segundo Secretario; don Adriano Arié, Tesorero; don Manuel V. Blanco, Fiscal; don Macabeo Vargas, Vocal; y don Rubén Herrera P., Vocal. También concurren los socios: Ingeniero don Guillermo Echeverría Aguilar, don Manuel Ortega h., y don Jorge Mullner.

Artículo 1º

Se dió lectura al acta de la sesión anterior y fué aprobada.

Artículo 2º

Fué leída una comunicación del señor Alberto Moreno en la cual presenta sus agradecimientos por haberse aceptado como socio, y ofrece prestar todo su apoyo a la Cruz Roja.

Artículo 3º

El Licenciado Granados presenta para que sean admitidos como socios de la Cruz Roja, a las siguientes personas que por su medio lo han solicitado: Presbítero doctor don Otón Castro, doña Emilia de Escorriola, señorita María Alpizar, Profesor don Justo A. Facio, Asistente Sanitaria doña Francisca de Segreda, doctor D. Rubén Castro, Asistente Sanitaria señorita Mariana Quirós, don José María Arrea Asistente Sanitaria señorita María Ortiz, Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, don José A. Font, Asistente Sanitaria señorita María Luisa Garnier, Licenciado don Francisco Sancho Jiménez, Asistente Sanitaria señorita Estela González, Lic. D. Jorge Montes de Oca, don Vicente Pastor, don Clodomiro Mora, don Adolfo Cañas, don Eduardo Castro Saborío, don Adolfo Boletti Fait, Licenciado don Claudio González Rucavado, don Elías Vargas M., don Eloy Ortega y la LICENCIADA EN FARMACIA señorita Lita Chaverri M.

Puesta en discusión la lista anterior fueron aceptadas por unanimidad de votos y se ordenó inscribir a estas personas como socios de la Cruz Roja.

Artículo 4º

El Licenciado don Alonso Pérez Calvo dió cuenta a la Junta Directiva, del caso de una señora herida que tuvo necesidad de prestarle, en su calidad de miembro de la Cruz Roja, los primeros socorros mientras era posible trasladarla a una Casa de Salud a efecto de que el Cirujano la atendiera debidamente. El informante explicó la forma en que llevó a cabo la curación previa, que era de urgencia por tratarse de una hemorragia. El Dr. Fonseca Calvo en su calidad de Presidente de esta Institución, y como Médico Cirujano, aprobó lo hecho por el Licenciado Pérez Calvo.

La Junta de Gobierno de la Cruz Roja Costarricense, consigna en el acta de esta sesión UN VOTO DE GRACIAS a favor del Licenciado

Pérez Calvo por la oportunidad con que atendió a la señora herida.

Artículo 5º

El Presidente, Doctor Fonseca Calvo, propone como consecuencia del caso atendido por el Licdo. Pérez Calvo, y en atención a que esos casos ocurren con mucha frecuencia en esta ciudad; que se establezcan varios puestos de socorros de la Cruz Roja Costarricense, en los cuatro cantones de San José; puestos que estarán a cargo de Farmacéuticos en sus respectivas Boticas, a fin de que ellos, de acuerdo con los conocimientos científicos que poseen por razón de su carrera y sirviéndose de los elementos que tienen en sus farmacias; presten a los heridos y pacientes en general por razón de accidentes, los primeros auxilios, mientras es posible hacer llamar al Médico, o conducir al Hospital o Consultorio respectivo, al paciente.

Fué aceptada la anterior proposición y se señalan los siguientes Puestos de Socorro de la Cruz Roja Costarricense:

- Botica Nacional (Paso de la Vaca) Lic. Octavio Saborío Soto.
 - Botica La Victoria (Calle del Cementerio) Lic. Eugenio Garrón L.
 - Botica Española (La Soledad) Lic. Luis Astorga.
 - Botica Central (Parque Morán) Lic. Edgardo Balma.
 - Botica Imperial (al N. del Carmen) Lic. José J. Villalobos.
 - Botica El Águila (La Dolorosa) Lic. Indalecio Sáenz P.
 - Botica La Fé (Mercado) Lic. José Victory.
 - Botica Principal (Mercado) Lic. José María Zúñiga L.
- Su casa de habitación (alto de la Estación al Atlántico) Lic. Alonso Pérez Calvo.

Artículo 6º

Se dió lectura al proyecto de «Reglamento General de la Cruz Roja Costarricense» elaborado por los señores Lic. don Elías Granados M., don Macabeo Vargas y don Adriano Arié. Fué discutido ampliamente y se acordó: pasarlo a comisión del Lic. don Claudio González Rucavado e Ingeniero don Guillermo Echeverría A., para que viertan su informe; previa aprobación definitiva.

Artículo 7º

A las nueve y media se levantó la sesión.

(f) ROBERTO FONSECA CALVO, Presidente.

(f) ALONSO PÉREZ CALVO, Primer Secretario.

PROGRAMA

De la retrota que dará la Banda Militar, mañana lunes a las 8 p. m. en el Parque Morazán

- 1º—Maricuela. Pasodoble Español. Fonseca.
- 2º—Marta. Obertura. Flotow.
- 3º—Pierrot y Pierrette. Vals Intermezzo. Lehar.
- 4º—La linda niña de Perth. Fantasía. Bizet.
- 5º—Lindas Vienesas. Vals Zicher.

25 de nov. 1917.

El director, ALFREDO MORALES F.

Hospital de San Juan de Dios

Para evitar el hecho repetido de que los enfermos realicen largos viajes sin resultado práctico, suplicamos a las autoridades respectivas que averigüen PREVIAMENTE CON EL MEDICO INTERNO si hay lugar en el Hospital, pues se dan con frecuencia casos de aglomeración.

EL CERTIFICADO DE POBREZA ES DE RIGOR.

LAS HORAS DE RECIBIR ENFERMOS SON de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m., salvo los casos de urgencia en que serán recibidos a todas horas, tanto de día como de noche.

EL SUPERINTENDENTE

OFICINA DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, que en las Oficinas de los Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República, se encuentran las fórmulas oficiales y las instrucciones detalladas para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces, como de los ganados que cada uno posee.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad y otra especial para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del 15 de diciembre próximo.

Tanto los Jefes Políticos, como los Agentes de Policía tienen instrucciones para entregar a los propietarios las fórmulas respectivas y para ayudar en la redacción de ellas a quienes lo necesiten.

San José, noviembre 22 de 1917.

La fiesta de la Escuela de Música Santa Cecilia

La escuela de música que en esta ciudad dirige el maestro don José Joaquín Vargas Calvo, celebró con una velada la fiesta de su santa patrona.

Fue aquella una verdadera noche de arte que puso en evidencia los adelantos que ese centro cultural ha realizado, merced al entusiasmo de

sus alumnos y a la perseverante y abnegada labor de su director señor Calvo, que venciendo la habitual apatía de nuestro público ha logrado mantener por largos esa escuela.

Los asistentes retiráronse haciendo lenguas de la excelente ejecución de los diferentes números de que consta el programa.

Sociedad Federal de Trabajadores

Esta importante asociación celebró últimamente una asamblea donde se trató en primer término de establecer trabajos de unificación y acercamiento de las sociedades de obreros establecidas en el país a fin de darles mayor cohesión y autoridad a sus gestiones.

También se habló en ella de lo difícil que va siendo para los obreros la vida debido a la fuerte alza que los principales artículos de subsistencia han tenido en los últimos tiempos.

El mal se achacó especialmente al acaparamiento que ejercen algunos cuantos comerciantes que mediante tal acaparamiento explotan al público, siendo las principales víctimas las clases pobres.

Se tiene en mira celebrar próxima mente un mitin popular de protesta por esa amormal situación.

El 29 del mes presente se reunirá otra vez la sociedad para tratar ese y otros asuntos de interés pulpitante para los trabajadores.

Desde Grecia

Se ha dado principio al relleno y arreglo de calles, más la macadanización de dos cuadras en la calle real; la calle que conduce al cementerio se arreglará este año todo lo posible, esa es la intención del señor Jefe Político, quien vigila esos trabajos; magnífico y que este año se inviertan los fondos de detalles con buen resultado y que los trabajos que se hagan sean bien hechos aun cuando sean pocos.

Algunos expendedores de leche han vuelto a la lucrativa costumbre de poner agua a la leche y dar la medida escasa; ojalá la policía reanude la vigilancia en la pesa de leche, así mismo en las pesas y medidas en el comercio, que según hemos sabido, en algunas partes no son legítimas.

La policía debiera prohibir los derrames de agua en las aceras debido a la falta de acueductos para que salga el agua de la cañería a domicilio. ¿Y el Inspector de construcciones Urbanas?

Muy raro es ver por aquí moneda fraccionaria nueva y billetes de cincuenta céntimos; mucho bien al pueblo harían los comerciantes trayendo de esa moneda a esta plaza, en donde a pesar de los vales municipales, hay dificultades para las transacciones por falta de menudo.

Los víveres en el mercado han tenido, con la entrada del verano, una baja considerable; los frijoles, que estaban hace 15 días a ₡ 10, ahora se consiguen a ₡ 6 la cajuela y el maíz a ₡ 1.70; en cuanto a las mercaderías importadas al país, están muy caras: el pan a una onza por cinco céntimos, fósforos a 10 la caja, éstos se han sustituido con eslabones de «fusil de chispa»; muchos son los fumadores que cargan su eslaboncito, aunque se arrollan las uñas encendiendo la mecha. No hay como la moda vieja! Hasta el señor Jefe Político y el Sr. Cura, se les ve arrollar su eslabón como quien va a jugar rayuela!

Muy buen resultado darían dos bombillas de luz eléctrica en los jardines de la iglesia. El señor Cura, tan entusiasta y tan amigo de las buenas innovaciones, daría una buena medida ordenando instalación allí de unos focos de luz eléctrica que no representan mucho gasto.

ESPECIAL.

Nov. de 1917.

NOTAS DE ALAJUELA

El frío intenso

Pocas veces se ha sentido en esta ciudad un frío tan intenso como el que ahora experimentamos a todas horas del día y de la noche.

El día de Santa Cecilia

A diferencia de los años anteriores, en el presente ha sido muy festejado el día de la Patrona de los Músicos.

La víspera hubo rosario solemne a gran orquesta. La Banda Militar recorrió las principales calles.

El 22 a las 9 a. m., misa solemne; a las 5 p. m., recreo y a las 8 p. m gran concierto de gala por la Banda Militar en el Parque Central.

El Día del Maestro

Hubo muy bonitas fiestas y a diferentes horas, dedicadas al maestro reformador en la enseñanza.

Los exámenes del Colegio

Principiarán mañana lunes. Para cada asignatura se ha designado una Comisión de tres profesores. Los de Bachillerato serán a mediados del próximo diciembre.

Fiestas?

Se dice con insistencia, que posiblemente haya Fiestas Cívicas en esta ciudad y hasta hemos oído decir que la Comisión encargada de organizar las Fiestas del Llano y la Sociedad Obrera, han ofrecido contribuir con fuertes sumas de dinero.

Chino en libertad

Bajo fianza de cinco mil colones salió ayer a las tres de la tarde en libertad el chino que en San Mateo mató hace pocos días a un señor Cordero.

Y a propósito: es verdaderamente admirable el espíritu de fraternidad que existe entre los miembros de esa colonia residente en este país.

Desde Limón venían a ver a la cárcel a su paisano en desgracia. Todos los días recibía el chino certificados, conteniendo buenas sumas de dinero, con que le obsequiaban sus hermanos.

Una casa de Puntarenas fué la que depositó los cinco mil colones para responder a la fianza.

Cuándo aprenderemos nosotros el ejemplo de esa colonia?

EDWIN.

Puntarenas al día

IV

Parece que empieza a sentirse la epidemia de don Ulpiano con los primeros torpedos que le han alcanzado en las correspondencias que se publican en "El Viajero" y en este Diario, para desvirtuar la labor poco edificante y apasionada que desde hace algún tiempo viene esgrimiendo contra la Municipalidad de Puntarenas, y que aun falta mucho que decirle a este buen señor, aunque él dice que nada teme ni de nada tiene que sonrojarse. Eso es en broma o en serio, Sr. Corresponsal?

Y continúa este Sr. falseando la verdad, pues en sus notas del 23 del presente dice con mucha frescura que aunque el contratista de los baños públicos Municipales hace lo posible por que se abran al servicio en los primeros días de Diciembre, no podrá ofrecer baños de aspersion porque faltan los tanques. Y debe constarle a este Sr. que la Municipalidad sacó a licitación la construcción de los tanques en referencia con la condición de que ellos estuvieran concluidos el 30 del presente mes, y que un Sr. Italiano obtuvo la adjudicación de aquel trabajo por la suma de ochocientos colones, con lo cual se beneficiará la Municipalidad porque ellos serán de cemento armado, muy sólidos y de una capacidad mucho mayor que la que tenían los de cobre que tanto han hecho lamentarse a don Ulpiano, no sabemos si por lo de la prima aquella que nos contó que entregó su buen amigo don Luis o por lo de la comadre que pudo venir después en caso que ellos fueran los directores del Ayuntamiento. Puede ser que no haya mala fé en la apreciación del Sr. Fonseca; pero sí acusa mucha ignorancia de los asuntos que pasan en la localidad.

Y ya que tratamos de baños hemos de hacer constar que el contratista Sr. Araya les está haciendo reformas de gran importancia, los está ampliando con un departamento apropiado para cenas, las señoras podrán entrar a la parte de natación sin ser vistas por el público y en fin que este Monchito está propuesto a que todos los josefinos visiten aquellos baños que serán una delicia en la próxima temporada.

Esperamos que el Corresponsal de "La Información" ya termine su tarea

de recomendar mal la salubridad pública de esta ciudad, diciendo como ha dicho que estamos infestados de todas las enfermedades habidas y por haber, y que los de la Moderna olviden aquello de los tiburones y fieras marinas que vieron en la boca de la Barranca cuando les regalaron aquel viajecito a Caldera para cantar sus bellezas y demás comodidades del pintoresco puerto.

Y para terminar la presente le suplicamos a don Ulpiano nos indique en qué ha consistido la pérdida de mil colones en que el valúa la que ha tenido la Municipalidad con la venta de los tanques de cobre repuesto ahora por los de cemento? Porque cuando se afirma una cosa es bueno probarla para que se vea si ha dicho la verdad.

JUSTUS

Puntarenas, 24 de Nov. de 1917

Las Píldoras Urepticas son compuestas de ingredientes de primera calidad como un medicamento de gran potencia para ciertas erupciones de la piel, como el Eczema, la Escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son:

- Higado Torpe
- Biliosidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficacia.

De venta en todas las droguerías.

LA MARINA

acaba de recibir aceituna sevillana a ₡ 1.50 libra, fruto selecto.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CÉNTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 -- JAIME TORMO -- Teléfono 664.
Avenida Central, entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia»
SAN JOSÉ

GRAN BARATILLO DE CARTAGO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
Calle Central lado sur San José Costa Rica

Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

LA MARINA
En el Mercado. - Avenida Central

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO - MANTEQUILLA
Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza
EDUARDO CASTRO SABORIO

El señor Gobernador y el Reglamento de Establos

POLICÍA DE NUEVA ERA

Días hace que esta pobre policía no da partes, que bien quisiera hacerlo a cada rato para q' le oigan, aquí donde cada bicho viviente es un infactor de las leyes y aún de las humanidades.

Comenzaré por preguntarle al dichoso Agente Principal de Policía Ingeniero don Luis Loria Iglesias por los cuadritos de multas de su oficina que nunca nos ha dado el gusto de verlos publicados ni en la Gaceta ni en "La Informal", el diario del barrio de la Fábrica. Pero en bien serán esas cosas de don Luis a quien muchas Municipalidades conserven, y vayan los faroles adelante.

Carambitas que aquí hay algunas caballerizas, lecherías y sesteadores como dicen en el Ministerio de Gobernación, Policía y Correos, que son focos verdaderos de infección y de descuido de sus dueños que se acostumbran a tener las cosas sucias, como cualquier pocilga de marranos.

Nada menos que a cincuenta varas de mi casa hay un estercolero, mal digo caballeriza, que dan ganas de salir corriendo camino a las oficinas de la tributación que es adonde vamos a dar ahora todos para acabar de hipotecar nuestras casas al Gobierno, ya que allí sólo podremos dar cuenta

de deudas y de jaranas (lo cual es hasta honroso).

Y como esa caballeriza o lechería, pues no le conozco su sexo, hay cien en San José, con patente y sin ella. Es cierto que por allí pasa el ojo escudriñador del Dr. don Roberto Fonseca Calvo, empleado cumplido y celoso que tendría la ciudad muy limpia si las autoridades superiores lo apoyaran de veras y no se volvieran puras solfas, como pasa por aquí.

En cambio da gusto ver Lecherías como La Holandesa, donde el aseo es el nombre y el apellido de sus propietarios; caballerizas como las de Polini, donde las moscas no llegan por temor a sus suntuosas y baratísimas cajas fúnebres sin rival.

En fin que hay unos pocos lugares donde el Reglamento se observa, pero en otros... ni se diga.

A ver si don Enrique—normaliza la producción de moneditas plateadas y doradas—se acuerda del dicho reglamento y ordena el cierre de tanta barraca que aquí se llama caballeriza, lechería o sester, que apestan el aire de la ciudad y los olfatos de los pobres vecinos que piden ya misericordia por la vez.

EL POLICIA.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDO dos lotes de terreno para construir: uno cerca de La Jardinería «La Millora», en el Turrajal, esquinero, de 18 varas de frente por 42 de fondo; el otro en San Pedro de Montes de Oca, cerca de la línea del tranvía, mide 30 varas de frente por 50 de fondo.

Franco. Calderón Muñoz

Teléfono 786.

EN La Librería Lehmann está a la orden de quien justifique ser su dueño, un cheque encontrado en el mismo establecimiento, por valor de \$ 30.00 y contra el Banco Internacional.

CAFETERA ELECTRICA Se desea alquilar una ¿Quién la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aquí.

CHUNCHES DE AUTOS Me quedan algunos. Pregunte en *El Cometa*.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artificiales a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.— Despacho todo el día.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombricus es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Fracasa, Orión y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía — en la pesa. —

:BILLA:R

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Gracia, octubre de 1917.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes

Velada en el Club Sport La Libertad

El lunes venidero celebrará en el Teatro Variedades el centro esportivo La Libertad una velada en conmemoración del XII aniversario de la fundación de ese Club.

Empezará a las 8. 30 p. m.

El programa es como sigue: PRIMERA PARTE

1. Marcha «Club Sport La Libertad.»—F. Villalta.
2. Dos palabras de presentación. Luis Cruz Meza.
3. Conferencia.—Ramiro Aguilar.
4. Canción de Cuna.—A. Ijaky; Vio'in y piano: señora Emilia de Garnier y señorita Carmen Montero.

5. Entrega de los premios del Concurso para la insignia del Club. SEGUNDA PARTE

1. Obertura.—Orquesta.
2. Se pondrá en escena el diálogo escrito por José Fabio Garnier titulado: Pasa el ideal...! Distribuido así: *El prólogo, Leonardo.*—Sr. Manuel Santigosa. *Elena.*—Sra. Luisa de Santigosa.
3. Aria de las Joyas (Fausto)—Gounod. Srita. Luisa Montero.
4. Cigüeñas Blancas.—G. Valencia Recitada por la señorita Mercedes Valverde.
5. Nightingale. — Popper. — Solo para flauta, por el señor Juan de Dios Pérez.

TERCERA PARTE

A cargo de la Compañía Lírico Dramática Nacional

Amigo enfermo

Nuestro querido amigo don Eladio Prado, el simpático Burundulín, que tiene colgada su festiva peñola desde hace días, con gran disgusto de sus amigos, guarda cama. Lo sentimos muy sinceramente; pero abrigamos la esperanza de que con un buen sudorífico le salga el frío para escribir y que leamos así otra vez sus burundulinas festivas.

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 25 Domingo.—Santa Catalina virgen y mártir; Santos Moisés y Erasmo, mártires, y San Gonzalo, abad.—La Misa y Oficio divino son de Sta. Catalina, con rito doble y color encarnado. Nació esta santa en la ciudad de Alejandria, y fué hija de nobilísimos padres y muy ricos, quienes, viéndola dotada de un talento extraordinario la dedicaron al estudio de las ciencias humanas en la Universidad. Tuvo varias conferencias con algunos sabios de la gentilidad, y lo convenció de la divinidad de Jesucristo. Viendo esto Máximo, acérrimo perseguidor de los cristianos, la mandó encerrar en una cárcel; después la hizo sufrir muchos tormentos, entre ellos la rueda de navajas, y de este modo adquirió la corona de mártir, que unió a la de virgen, que también había merecido por su pureza.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Juana Rojas, San José. Bienvenida Salazar, San José. Juan Valverde, Orofina. Julio Fallas, Puntarenas. Agustina Venegas, Puriscal. Juan José Sandoval, Tilarán. Clemente Brenes, La Junta.

SALIDAS

Cástula Hidalgo, San José. Juan Gómez, San José. Rafael Cordero, San José. Ramona Sosa, San José. Francisco Rodríguez, San José. Guillermo Guerrero, Sta. Ana. José Espinosa, Sta. Ana. Victor Valverde, Puriscal. Rosario Vargas, La Uruca. Juan J. González, Playa Real. Anita Zamora, Limón.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche
Teléfono 14

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579
Oficina al lado Oeste del Parque Central

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Provedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Aleina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

Pídanse los afamados y exquisitos puros de
“LA ZARAGOZANA”
elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R.
AGENCIA EN SAN JOSE:
“LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond

30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale

Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA

Garantizamos la pureza de nuestros productos.—Especialidad en envío a los pueblos.

ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA — PLATERÍA — OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

— OBJETOS PARA REGALOS —

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas \$ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAX O KEPFER Apartado de correo 696 (Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.